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网民网民
大会堂大会堂

这些年来，从房价到股市，从居民收入到幸福指数，从反腐倡廉到群众满意度，一些部门
的统计数据与百姓感知相差甚远，一些地方自我评价的社会认可度不高。表面上看，这是因为
某种“不专业”：计算方式的不完善，取样数据的不周延，关注领域的不全面，以至于“统计”被揶
揄为“估计”，一些信息发布常常引来“反面猜想”。但本质上，这其实是一个态度问题。倘若

“三公”经费花得太多，用在刀刃上的却很少，自然不敢说得太细。既看到成绩，又要看到不足，
勇于正视并解决问题，这是政治文明的必然要求，也是现代政府的必修课程。——《人民日报》
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话题：铁道部长要求
确保高铁绝对安全 开会
时全体默哀

网友发言
建议铁道部把7月23日作为安全行

车日，每年的这一天召开处级以上会议，
全体默哀，并鸣笛，以示安全运行关系到
众多百姓身家性命！

网友槐树叶

铁路部门急功近利，浮躁、冒进，脱
离国情，追求超高速，硬件软件漏洞百
出，乘客生命安全受到严重威胁，这才是
铁路部门的错误所在。

新浪gongjiabc

这种长篇大论的规章改革，老百姓
看不懂也没心情看。既然知道错了，就
赶紧做出点实际行动回报已经受伤的民
众，同时也算是表达对逝者的一种真诚
的愧疚。

网友浅殇式smile

话题：上海高楼火灾
案一审26人被追究刑责

网友发言
唉，我们就是建筑行业，还是比较正

规的企业。安全员其实也会成为摆设，
随便找个人走形式培训一下，然后这个
人还要干其他许多工作，一个月根本没
有时间去工地。所以说，判安全员的刑
真有点冤。其实，最大的责任人应该是
这个企业的一把手，他没有把安全放在
第一位，无视他人生命，不按照规章制度
执行，只是一味追求利润最大化。

网友jungeweier

相对而言，法律还是公正的。其实，
追责的目的还是为了避免这样惨烈事故
的发生。此外，几十条鲜活生命的逝去
换来了哪些制度的变革？是否能够让某
些部门和企业得到警示，不再搞暗箱操
作，不再拿人命当儿戏了？

网友jun

话题：故宫公布哥窑
瓷器损坏原因 直接责任
人被记大过

网友发言

国家花那么多银子，养那么多所谓
“砖家”，来看着老祖宗留下来的那么点
儿东西，还看不好，那是在渎职、是在犯
罪呀，记个过就算过关？

网友秋雨

明明是渎职罪，怎可轻描淡写！检
察院都是吃白饭的吗？如此下去，故宫
还会出事的！

网友高山雪狼

我的第一个主人是宋徽宗赵佶。“靖
康之难”后我随主人到了五国城。主人
被金人生生折磨而死后我日夜思念故
国，而后大明将我救回。三百年一觉醒
来，我的主人又换成了满人。最终，躲过
了无数的战火纷飞、打砸烧抢，生命得以
保全。本以为可以高枕无忧了，不曾想
终于还是又碎于今渎职人之手。我的名
字叫青釉葵瓣口盘。

网友战神

“送水哥”的新闻，本
报已报道过多次。直到昨
天，“送水哥”才愿意以真面目
示人，才愿意将自己的真实
姓名“李老发”公之于众；也因
为有朋友“小爱变大爱，不是
你愿意看到的吗”这句规劝，

他才愿意接受央视的采访……
法国作家拉布吕耶尔曾说，人“最好的满足就

是给别人以满足”。“送水哥”满足的，是中州大道旁
边等活儿的农民工的喝水问题。因为他深知，农民
工兄弟“最需要喝水，特别是夏天。”人说：做好事容
易，难的是长久地做好事——为了满足农民工兄弟

的满足，他免费的水一送，就是3个春秋冬夏。
最让我们感动的，还是“送水哥”“为善者不云

利”的宽厚与坦然。在多次采访中，“送水哥”都不
愿意透露姓名、不愿意以真面目示人。什么是“普
普通通、踏踏实实、不畏艰险、侠肝义胆、包容宽
厚、忍辱负重、自尊自强、能拼会赢”的河南人？“送
水哥”就是优秀而卓越的代表。

对个人而言，“善不可失”；对一座城市而言，
善需要颂扬，更需要传递——而这，正是“送水哥”
在思考之后才愿意露出庐山真面目的原因。不
错，“彭宇案”磨砺掉太多人的向善之心，“郭美美
事件”也暴露了当下慈善制度环境的诸多软肋
——但我们应该认识到的是，不管是对“彭宇案”

的修复，还是对慈善制度环境的改善，最终都需要
个体的介入与参与。唯有所有人均认识到“善行
当仁不让，义举捷足为先”，人人向善的氛围才会
形成，慈善制度环境对个人仁善之心的激励才会
最大彰显。

眼下，郑州创文正进入关键阶段，褒扬“送水
哥”，让“小爱变大爱”更多传递，是诠释“博大、开
放、创新、和谐”郑州城市精神的绝佳契机。唯有
我们每一个人都能尽己所为、尽己所能地与人为
善、乐于助人，像“送水哥”一样的更多人“小爱”的
暖流，才会汇聚成浩浩荡荡的“大爱”的暖流，我们
的城市才会更加接近“居善地，心善渊，与善仁，言
善信，正善治，事善能，动善时”的理想预期。

让“小爱变大爱”更多传递
□晚报评论员

热点话题 没有什么比忘记国耻更令人痛心
一身侵华日军的

打扮，手握“三八大盖”
押着“花姑娘”，还一脸
的笑容……这不是在
拍电影，而是黄山市黄
山区谭家桥镇一景区
重现的“鬼子进村”场
景，在这个集体参与的
旅游项目中，游客有的
扮鬼子，有的扮汉奸，
还有人扮“花姑娘”。
对于该旅游项目拿国
耻来取乐的行为，不少
网友非常愤慨。

阿多诺说，奥斯维辛之后，写诗也是残忍
的。如同二战之于欧洲人，对中国人而言，日
军侵华也是一段沉重的历史。把“鬼子进村”
当成旅游项目，不仅是将残酷当娱乐、以血泪
为好玩，也是对历史的不严肃、不尊重，长此
以往，则会消解人们对这段历史的沉痛记忆。

当地镇政府称，其初衷是“为了做红色旅
游，让年轻人参与该项目，了解这段历史，教
育年轻人”。问题在于：有多少年轻人不知道

“鬼子进村”呢，当烧杀抢掠、抢“花姑娘”变成
娱乐，又如何来教育年轻人呢？年轻人的眼
睛也是雪亮的。该旅游项目挂在网上后，“网
友都不赞成这个项目，说这有损国家形象，抢

‘花姑娘’也很俗气。”于是，镇政府便将网上

内容撤掉了。已经遭遇了批评，网上内容也
已撤掉，项目却还是依然如故，当地政府如此
无视民意，何以教育年轻人？

“鬼子进村”背后的抗日战争，因其惨烈
与悲壮，早已为历史所定性，为世人所牢记。
恶搞与娱乐这样的历史，相信多数国人都难
以接受。诚如学者所言，抗日战争是一段屈
辱史，国人应该谨记，而不应该以此来取乐。
忘记历史是背叛，娱乐历史也是背叛。相较
而言，娱乐历史或许更加危险：在娱乐和游戏
中，困难的历史往往会被侵蚀掉严肃的内涵
与价值，变成虚无的娱乐工具——这是金钱
至上的价值观，对历史资源的卑鄙利用，对民
族传统与精神的掠夺。 刘义昆

不能亵渎历史，更不能忘记国耻
“鬼子进村”干什么？灭绝人性的烧、杀、奸、

抢、掠。鬼子抢“花姑娘”意欲何为？置人伦廉耻
于不顾——玷污。这些本当沉痛的历史对国人
理当并不陌生，让游客扮演鬼子，嘻嘻哈哈地重
温这段悲哀而又沉重的历史，到底真是因为所谓
的教育意义，还是意图翻出本应为社会所不齿的
历史，靠低俗制造旅游卖点呢？

眼见的现实是，近年来，一些地方在“搞活旅
游”的思路下，一边扯着嗓子喊文化旅游，一边又
热衷于制造低俗化卖点。黄山推出的抢“花姑
娘”游戏里，因循了这样的低俗化旅游思路，所不
同的是，他们走得更远，以致无视在历史的伤口
上撒盐。

曾被日寇抓去当慰安妇的三亚老人陈金玉，
虽然抱定“走不动爬也要爬去讨公道”的坚定决
心，远赴东瀛，但包括这位老人在内的十多位健
在的“慰安妇”向日本政府提出的诉讼，至今无一
案胜诉。2007年4月25日15时12分，雷桂英，南
京唯一站出来承认自己是慰安妇的人证病逝。
许多媒体哀叹，最后一个“活标本”走了。如果将
雷桂英的悲剧归咎于历史原因，那么在老人弥留
之际，仍未能得到伤害者哪怕道义上的忏悔，这
当是人类文明的最大悲剧。

没有什么比忘记国耻更令人痛心，没有什么
比民族精神的沦落更令人气愤。今天，我们确实
无法扭转历史的悲剧，但是我们不能任由精神的
坍塌，在历史坟茔上翩翩起舞，这只会令逝者寒
心，也不可能激励后人，牢记历史，避免悲剧的重
现。 陈凤霞

“鬼子进村”消解历史的沉重

垃圾分类，在于过程中的细节苛刻
作为商务部确定的再生资源回收利用体系

项目建设第一批试点城市，贵阳市街头分类垃圾
箱随处可见，但是却难以发挥功用。一方面市民
很少按类投放；另一方面，垃圾回收也难以进行
分类处理。 （8月3日《贵阳日报》）

垃圾分类是好事情，但是要想早、短期内
做到垃圾分类投放，显然有点难度。比如垃圾
分类知识缺乏普及、垃圾分类清运缺乏人员，
即便有可回收利用物品，也被拾荒人员“收
走”，到了垃圾处理站已无多少“可用之材”。

同样是习惯，如同习惯了垃圾囫囵乱丢，我
想市民习惯分类投放后也可以自然接受。与此
同时，职能部门也只有对垃圾分类回收，市民的
分类投放才有意义。而如果有足够透明的渠道，
让公众了解垃圾的回收与利用细节，也自然会得
到更多市民的支持。

日本“规矩多如牛毛，对居民近乎苛刻”的
垃圾分类要求，或许可以为我们提供借鉴：既对
市民要求苛刻，又要对垃圾分类职能部门要求苛
刻，真正规范市民与垃圾分类工作的行为，不能
只是停留在口头上与分类垃圾箱的使用上，而是
在于配套设施与制度的跟进。环卫处负责人称

“垃圾处理，需要环卫、经贸、教育、环保、文化、规
划等多部门的共同努力”，而在笔者看来，除了对
每一个环节兼顾，在细节的执行力与规范性上还
要下大工夫才行。 朱峰

管好食用油价格还是要靠市场规律
继鲁花花生油率先提价后，曾被发改委要求

限价的食用油企业终于扛不住成本的压力启动
涨价计划，记者8月2日从金龙鱼母公司益海嘉
里方面证实，公司部分食用油正式提价，幅度为
5%左右。这说明食用油限价令终结，将面临涨

价潮。 （8月3日《京华时报》）
我以为，应对食用油价格上涨不外乎三个方

面：其一，管好通胀就能管好食用油价格。CPI超
过3% 就算通胀，而上半年CPI同比上涨5.4%，
说明管理通胀的效果并不是很理想。而要管好
通胀，关键在于管好货币，但目前负利率的现状
还未能改变，折射出我们的货币政策依然不给
力。显然，管不好通胀就管不好食用油价格，也
管不好生活必需品支出成本。

其二，从食用油行业本身来说，众所周知的
一个问题是，国内六成以上的食用油产量被外资
独资合资企业所控制，一大批食用油企业都有外
资的影子，国内榨油行业失去了定价话语权，食
用油价格自然而然被垄断的外企说了算，岂能按
照中国人的需要来制定价格？

其三，包括食用油在内的商品面临价格上涨
压力，除了原材料价格、劳动力成本上涨外，与我们
的宏观税负偏重、物流成本过高有很大关系。要想
不让食用油价格大涨，必须要降低税负和物流成
本。一言以蔽之，发改委之前打招呼限制涨价，如
今企业提价还要批准，都是一种不理性的行政管
制，违背市场规律。 冯海宁
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